

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.



PRECIOS DE SUSCRICION. Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	DIRECTOR PROPIETARIO MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	ANUNCIOS. Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.
--	--	---

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Bernardo y San Samuel.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Dolores, en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy jueves 19 de Agosto.—La aplaudida zarzuela en tres actos titulada *El anillo de hierro*.—A las OCHO y media de la noche.—Entrada general, tres reales.

VENTA DE UN SOLAR (CORRAL.)—Travesía de la Conquista, núm. 17, accesorio. En la plaza de San Pedro, 6, informarán.

Á LA BUENA TIJERA

del acreditado industrial señor Coste de Barcelona.
Se hallan de venta en la calle de Ramiro el Monje, número 18 (antes Correría), para sastres, zapateros, comerciantes, guarnicioneros y peluqueros. Tambien hay cuchillas para los zapateros, vaciadas y sin vaciar. 1

En la calle Nueva del Mercado, número 5, se arrienda una tienda con tras-
Etienda ó sin ella, en la misma se arrienda una habitacion en el 2.º piso.
En el comercio de drogas de Mariano Miravé, inmediato á esta darán
razon. 4-v

Mariano Castanera

BAU HERMANOS

PROFESORES DENTISTAS

Calle del Padre Huesca, 4, 2.º

Operaciones quirúrgicas dentarias sin dolor. Curacion de todas las enfermedades dependientes de la boca.

DIENTES Y DENTADURAS

DE TODAS LAS CLASES Y PRECIOS

Nuestro gabinete cuenta con todos los adelantos introducidos en la profesion y arte del dentista, hallándose montado al uso y costumbre de los americanos.

Horas de consulta de 10 à 12 y de 3 à 6

TODOS LOS DIAS

Seccion de Noticias.

De un hecho criminal y salvaje se ha dado cuenta al Sr. Gobernador civil de la provincia.

Al pasar ayer tarde el tren por el kilómetro 11 del ramal de Tardienta á esta ciudad, fué apedreado por algunos bárbaros, que hasta la fecha son desconocidos, penetrando una de las piedras en un coche de tercera clase, sin que afortunadamente hiriese á nadie.

Como no es este el primer hecho de esta índole, que á ocurrido en el mismo sitio y á la misma hora, hay necesidad de que se vigile y castigue con mano dura á los autores de semejantes hazañas, caso de que pueda darse con ellos.

El Ayuntamiento de Barbastro ha acordado abrir un concurso por término de quince dias para proveer en propiedad el cargo de Secretario de aquella corporacion, dotado con el sueldo de 2000 pesetas.

En el *Boletín oficial* de esta provincia perteneciente al día de ayer se inserta el estado del precio medio que han obtenido en la misma los artículos de consumo que en dicho estado se expresan.

La Sucursal del Banco de España en esta ciudad ha concedido un nuevo plazo que terminará el día 21 de los corrientes, para el pago del primer trimestre de la contribucion territorial é industrial.

En el *Boletín oficial* de ayer se inserta el itinerario formado por la Junta de instruccion pública de esta provincia para la visita ordinaria de Inspeccion á las escuelas públicas de ambos sexos del partido de Barbastro.

El anuncio de *El Reloj de Lucerna*, magnífico drama en tres actos, donde el laureado poeta Sr. Zapata ha vertido la inspiracion á raudales en profundos y sublimes pensamientos, dichos en elegantes versos que atraen y cautivan al espectador y donde el maestro Marqués, ha puesto una bellísima música que corre parejas con la letra, resultando en conjunto tal vez la mejor produccion de ambos inspirados artistas, llevó anoche numeroso público á nuestro coliseo.

La ejecucion dejó mucho, muchísimo que desear, siendo la causa á nuestro modo de ver, el que ningun artista estaba en carácter, si exceptuamos á la Sra. Pizarro y á los Sres. Fernandez y Cruz.

El papel de Matilde, necesita para su desempeño una actriz del género dramático, casi trágico, consumada, que conozca perfectamente la escena y que saque partido de los efectos dramáticos, cosa que la señora Valero no sabe hacer por ahora y creemos que tardará mucho tiempo en conseguirlo, si á ello no se dedica con especial predileccion y constante estudio.

La Matilde de *El Reloj de Lucerna* se ha hecho más para declamar que para cantar.

La señora Mendez, tampoco rayó á gran altura, sin duda porque su simpático papel se amolda más á la voz de tiple que á la de contralto y porque anoche, el director de orquesta le dió dos entradas falsas, y así lo conoció el público cuando vió á la Mendez vocalizar y no cantar en el terceto del primer acto, si mal no recordamos.

Del papel de Gualterio, encomendado al bajo Sr. Brandon, podemos decir lo mismo que de la Sra. Valero: si la parte declamada hubiera correspondido á la bérica, la obra nuestra aplausos mereceria.

No obstante, el terceto del primer acto, á pesar del incidente mencionado, fué cantado con delicadeza, gusto y entusiasmo.

En uno de los entreactos fuimos obsequiados con una pieza ejecutada por la música del Regimiento del Infante, composicion que hizo las delicias de niños y soldados no hace muchas noches en la plaza de Zaragoza, pero que no es propia para tocada á telon corrido en un teatro

4
donde no escaseaba público inteligente: aplaudiríamos la idea, cuando se hubiese ejecutado alguna pieza de concierto ó algun trozo de ópera.

Por esto y por ser los entreactos excesivamente largos, salimos muy cerca de la una de la madrugada.

En el correo de esta tarde ha salido para Zaragoza el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis con objeto de asistir á la consagración del nuevo prelado D. Vicente Alda, auxiliar del Cardenal Arzobispo de Zaragoza.

El famoso ándarin Mariano Bielsa, nuestro paisano, obtuvo el domingo último por la tarde en el circo de casa Gili de Lérida, otro triunfo.

Su competidor demostró tambien ser hombre de muchas piernas, segun dicen los periódicos de aquella ciudad, pero no para medirse con nuestro ligero paisano, que vá más suelto que un gamo.

Audiencia de lo Criminal de Huesca. Juzgado de instruccion de Tamarite. Juicio oral y público para mañana 20 de los corrientes contra J. C. sobre homicidio. Defensor señor Gasos.

Ayer salió con direccion al balneario de Panticosa el señor brigadier gobernador militar de esta plaza: permanecerá en aquel favorecido sitió ocho ó diez dias, y despues girará una visita de inspeccion á los pueblos de la frontera.

Viageros que anoche llegaron á esta ciudad procedentes de San Sebastian nos dicen que en el tren que iba anteayer á aquella poblacion sucedió una lamentable desgracia que impresionó tristemente á todos los viajeros.

Parece que un jóven, agradablemente entretenido conversando desde la ventanilla con una jóven que iba en otro departamento del coche vecino al que el ocupaba no vió el peligro que le amenazaba por la proximidad de un tunel, dando por resultado que, debió sufrir tan terrible golpe contra la pared de entrada ó contra algún otro objeto saliente del tunel, que le destrozó el craneo, quedando muerto instantaneamente.

Hasta que el tren no salió del tunel de Renteria, que fué donde el accidente tuvo lugar, nadie se apercibió de tan horrorosa desgracia, pues el infeliz joven, quedó refirmado en el dintel de la ventanilla.

Por los periódicos de Orense recibidos ayer, se tienen ya datos seguros acerca del robo que se hizo hace pocos dias al señor cura de Santa Eugenia de Lobanes.

El día 6 por la noche siete criminales asaltaron la casa rectoral de Lobanes. El anciano párroco. Sr. Fulgencio Araujo, se hallaba dentro en compañía de su sobrina y una sirvienta. Apercebido del criminal intento, reforzó las puertas y se dispuso á resistir el asalto.

Los ladrones emplearon entonces la dinamita. De la primera explosion voló un esquinal de la casa. Aterrado por el procedimiento, y en vista de que intentaban reproducirlo, el señor abad capituló, franqueando la puerta de entrada. Los bandidos, en número de siete, penetraron en tropel intimando al párroco que les entregase las cantidades en metálico que poseyese, á lo que se negó, pretextando que no tenía fondos en su poder. Los criminales no se conformaron con la excusa, y en medio de un infernal vocerío condujeron al cura párroco al pajar, amenazándole con dejarle encerrado dentro y prenderle fuego á la paja. Viendo el señor cura que los facinerosos se disponían á llevar el dicho el hecho, resignose á entregar sus caudales, que se hacen ascender á la suma de 10.000 duros.

Fray Fulgencio Araujo hace 36 años que desempeña aquel curato.

El procedimiento empleado para robarle es el mismo puesto en práctica con el cura párroco de la inmediata feligresía de Jubencos.

Santa Eugenia de Lobanes dista 6 kilómetros de la villa de Carballino.

Entre la serie de matadores aparecidos últimamente figura con discutido mérito Manuel García *Espartero*.

Quien le tiene por una esperanza del arte, quien por un temerario cuya vida se halla pendiente del más mínimo azar.

Los revisteros madrileños auguran, siempre que aquel diestro toma parte en una corrida, casi segura desgracia.

El público zaragozano conocerá al joven matador el día 8 de Setiembre.

La empresa de la plaza le ha contratado juntamente con el *Gallo* para dar una corrida el día señalado.

Se lidiarán toros de una acreditada ganadería del país.

Un propietario del Jura, M. Gallier, residente en Perrigny escribe una carta á la *Republique Francaise* dando cuenta de una aplicacion contra la filoxera por medio del aloés en una proporcion de seis gramos en dos litros de agua. Los resultados que con el indicado tratamiento ha obtenido dice que son satisfactorios, especialmente en las cepas tratadas con una disolucion de 20 gramos de aloés en cinco litros de agua. Las filoxeras han sido con ella destruidas por completo. Así lo leemos en *Le Balliomet*, periódico que se publica en Montauban, en su número del miércoles.

Ha causado viva sensacion en Italia el suicidio del general Pinelli, que mandaba el ejército de Victor Manuel en el asalto de Roma en tiempo del difunto papa Pio IX.

Se ignoran las causas que han inducido al general á adoptar esta fatal resolución.

El general Pinelli, que era muy apreciado, se disparó un tiro en la cabeza en un hotel de Milan el día 9 del corriente.

Se saca á público concurso por el ministerio de Ultramar la prevision de las plazas de médicos titulares de la provincia de Nueva Vizcaya y del distrito de Romblon, en las islas Filipinas, dotada cada una de ellas con el sueldo anual de 1.000 pesos pagados del presupuesto de los fondos propios y arbitrios.

El plazo para poder optar á ellas terminará en 15 de Octubre.

Los montes excluidos del catastro forestal y en disponibilidad para la venta, miden una extension superficial de 100.000 hectáreas.

Correspondencia.

Madrid 18 de Agosto de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

La carencia de asuntos es en mi concepto causa de que se estremecen y torturen los argumentos que existen en disponibilidad para la prensa de los que esta saca todo el partido posible. Así es que ha dado en decir el rumor público que el ministro de Estado actualmente interino de Gobernacion trata de aprovechar en lo posible esta interinidad en provecho propio y del elemento que representa para sacar en las próximas elecciones provinciales el mayor número de candidatos y que Sagasta, enterado de dicha actitud se manifiesta pesaroso de la ausencia de D. Venancio Gonzalez, todo lo cual cabe en lo posible, dada la diferencia de criterio que necesariamente ha de existir entre el ex-ministro de la izquierda y los demás elementos de la situacion pero creo tambien que el tiempo de que dispone es poco para obtener el resultado apetecido, exponiéndose á pasar por sospechoso sin fruto alguno, razon por la que tengo para mí que estos rumores no descansan sobre una base sólida y resistente.

Más verosímiles son los que han empezado á correr como explicacion de la última conferencia celebrada entre los Sres. Sagasta y Becerra, pues se llega á suponer que en ella quedó pactada una alianza, cuyo objetivo es el tránsito de las fuerzas izquierdistas al lado de la situacion dejando de existir aquel partido, añadiéndose que la ruptura del general Salamanca con los fusionistas es el punto de partida, por juzgar de esta suerte más fácil la entrada en Guerra del general Lopez Dominguez, adjudicándose además al Sr. Becerra el nuevo ministerio de instruccion pública.

La sola anunciacion de estos proyectos ha sido acogida con alarma por los más templados de la situacion porque temen que se emprenda una vista de peligros para la monarquía.

Por el contrario los republicanos que aguardaban la agrupacion de estas fuerzas á sus filas tampoco han visto con buenos ojos los rumores en cuestion, pero como para llegar á este fin seria preciso de todo punto una crisis política y á esto se resiste denodadamente el Sr. Sagasta, creen muchos que de no plantearse en plazo breve quede todo esto en proyecto como quedó al subir al poder la fusion, época en que estuvo á punto de verificarse la atraccion de que se habla hoy nuevamente.

Otro de los asuntos cotizables hoy se refiere al estado de salud de S. M. la Reina, acerca de lo cual no puede negarse que ha estado enferma, toda vez que estuvo resuelta la insercion del parte correspondiente en la *Gaceta*, pero dicen se ha desistido de ello en vista del alivio que ha experimentado.

Estos rumores dieron origen á temores de trastornos y disturbios que tuvieren cuidado en propalar en el campo conservador, donde se tachaba á los fusionistas de poco previsores de tibios y de sospechosos para la causa monárquica. pujo de monarquismo que contrasta sobre manera en un partido que ocupaba el poder á la muerte de Alfonso XII.

Ya puede decirse que por costumbre se sigue hablando de orden público con la particularidad que los que de ello se ocupan, así como aleccionados concretan algo más sus noticias, de suerte que han dado por supuesto primero el relevo del Capitan general de Cataluña y despues de la destitucion del gobernador militar de Vigo, pero como tanto en uno como en otro caso no han respondido los hechos á los rumores, continúa la incertidumbre de los dias anteriores, pero la opinion pública que gusta de darse cuenta exacta de cuanto ocurre empieza ya á señalar con el dedo á los que supone interesados en que tomen cuerpo esos sintomas de intranquilidad y zozobra y supone que causados ya los conservadores de vivir lejos del poder tratan de conquistarle á toda costa y apelando á todos los medios.

Los ministeriales se quejan amargamente de las oficiosidades de un diario como *El Imparcial* que dándose como ministerial lanza de cuando sus censuras ó ataques á la situacion como lo hace hoy presagiando á los fusionistas la peor parte en la próxima lucha electoral, por lo mismo que piensan tomar parte en la lucha todos los partidos. Los hombres de la situacion observan á esto que la division de los partidos, de lo que no se acuerda el colega, producirá el efecto contrario, dándoles la victoria.

Hasta ahora el aspecto que presentan los preparativos sobre lo que ya anteriormente tengo consignado en mis cartas son los detalles de verdadera importancia por lo que á la Corte se refiere.

El primero pertenece á los republicanos de la coalicion que han sido los primeros encomenzará á recoger firmas para las mesas de interven-

tores, lo cual indica que se disponen á luchar con energía, mientras el segundo constituye una decepcion para los conservadores, pues los romeristas han declarado que se abstendrán, dolidos sin duda de la última derrota que sufrieron.

Háblase á última hora de la próxima celebracion de un consejo de ministros, pero sin citarse el momento fijo y determinado.—M.

París 16 de Agosto de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Seria tal vez prematuro decir que el antiguo mundo está en peligro pero no es posible dudar que está en estado de fermentacion. Las clases inferiores se agitan. Sienten que la asociacion es una fuerza considerable y quieren beneficiar de la situacion. Sueñan con la independenciam. Por eso el sindicato de los mozos de café y de restaurant, creado desde ayer se puede decir, ha tomado en muy pocos dias un desarrollo inaudito. Se han recibido ya mas de 800 adhesiones. El sindicato nuevamente formado quiere obrar con moderacion, de acuerdo con el consejo municipal, la policie y los dueños de los establecimientos. Cree que una actitud digna hará más para el éxito de su causa, que todas las manifestaciones exteriores. Todo bien considerado, la sociedad debe alegrarse y aun gana, cuando sus miembros prosperan; pero no hay que disimularse, que despues de haber triunfado una vez, los mozos de café tratarán de triunfar otra. Cuando el sindicato los habrá hecho fuertes, pedirán de reemplazar las propinas que encuentran humillantes, por un sueldo fijo. Y ¿qué resultaria? que los dueños de esos establecimientos aumentarían sus precios y el público continuaria á dár propinas, porque hay costumbres inveteradas que no es posible desarraigar.

Despues de las reivindicaciones de los mozos de café, vienen ahora las de los mozos carniceros, que organizaron dias pasados una reunion á la que asistieron mas de mil, y se hablaba tambien de otra que organizan los obreros zapateros. Teniamos pues razon de decir, que las clases inferiores se agitan.

Aqui, como en España, la gente se ocupa mas de política que de negocios. Esto puede aplicarse muy especialmente á esta Cámara cuyos miembros se preocupan actualmente de coaliciones contra el ministerio Freycinet, y de pretendidas rupturas entre la izquierda moderada y la izquierda radical, de que aprovecharía la derecha para derribar al ministerio. Entretanto negocios de suma importancia estan en suspenso. Sin embargo, solo en el terreno de los negocios unicamente, la union de los republicanos puede ser mantenida.

Así se comprendió, cuando se formó el ministerio actual, ministerio de transaccion, de conciliacion, de tregua entre los partidos, y que vivirá más de lo que muchos creen.

La mayor parte de los ministros, despues del consejo celebrado el sábado, han salido de París. M. Grevy, presidente de la República, entra hoy en setenta y cuatro años. Con motivo de este aniversario, ha re-

cibido numerosas felicitaciones de Francia y del extranjero. Las últimas noticias recibidas de Mont-sons-Vaudrey, constestan que el estado de salud de M. Grevy es excelente. M. de Freyeinet partirá esta noche ó mañana para Mont-sons-Vaudrey donde permanecerá ocho ó diez días más.

Telegráfan de Berlin al *Times*, según informes de San Petesburgo, que los círculos políticos de esta capital se han preocupado mucho de la acogida particularmente alhagueña que se ha hecho en Alemania al marqués Tseng. Se teme que se establezca entre la Alemania y la China un acuerdo demasiado íntimo. Los políticos, que consideran como inevitable una guerra entre Rusos y Alemanes, mnestran ya la Rusia amenazada al Este y al Oeste. Esta aprension se manifiesta tambien en la prensa rusa, y parte de ella se alegra de haber encontrado un pretexto para justificar sus incesantes ataques contra la (R) Alemania. El marqués Tseng ha dado en San Petesburgo una comida de despedida á la que asistían M. Vlangali sub-secretario de Estado, varios otros altos funcionarios rusos, el embajador de Inglaterra, y los ministros de Alemania, de Francia y de Grecia.

Telegrafian de Lóndres que el ministerio ha elegido entre sus miembros un comité para estudiar la cuestion de Irladda. Este Comité se reunió ayer á las doce por primera vez, en la sala del Consejo en Dowiung Street.

Se compone de Lord Salisbury. Lord Churchill, Sir M. Hicles-Beach. M. Matthews y M. Smith. Lord Salisbury presidió el consejo y salió despues para Osborne hasta el lunes. El consejo que tendrá lugar en Osborne el lunes, bajo la presidencia de la Reina, fijará los términos definitivos del discurso del trono.

Los partes de Santo Domingo anuncian que los insurrectos mandados por el jefe Moya han atacado Santiago y han sido batidos por las tropas del gobierno.

La manifestacion del partido obrero Belga se ha pasado con el mayor orden. *La independencia Belga* llegada esta mañana dice que el desfile de mas de 20.000 manifestantes ha sido imponente y digno. El grito viva lo amnistia!, viva el sufragio universal! dominaba. Mucho entusiasmo, pero mucho orden. Se habian tomado las mayores precauciones. Las tropas estaban consignadas en sus cuarteles y los principales puntos estratégicos estaban ocupados militarmente. Pero la fuerza militar no ha necesitado moverse. El servicio de órden fué hecho por los gendarmss y la policia, sin incidente particular que notar en el gran desfile. Las delegaciones de provincias han sido muy aplaudidas. Los mineros de Borinage y de Charleroi han venido á pié, así como los tejedores de Gand, que han tenido que andar más de sesenta kilómetros, descalzos por la mayor parte, por no tener con que pagar el ferro-carril. Muchos de ellos estaban heridos por accidentes de las minas. A cada pasada, se sentaban sobre sus talones, como acostumbran a hacer los mineros en marcha. Los manifestantes llevan carteles y banderas en que dominan las divisas siguientes: «Sufragio universal.» «Amnistia.» «Abajo el artículo 47 de la Constitucion.» «No hay deberes sin derechos.» «Algemeen stemrecht.» Muchas bandas de música tocan la

Marsellesa que entonan los 20.000 manifestantes. El tiempo es magnífico, y la alegre multitud circula en medio de las iluminaciones de la fiesta nacional.

El Corresponsal.

Seccion libre.

TEORIAS SOBRE LA FORMACION DE LAS TEMPESTADES.



Segun Luvine profesor de física de Turin, el gran generador de la electricidad atmosférica está en las agujas de hielo que forman las nubes llamadas cirrus, cuyas agujas, agitadas por el viento, se cargan de fluido. Muchas veces se ha notado que los granizos estaban electrizados positivamente, y así se explica los saltos que dan al tocar en tierra (las electrizadas de igual nombre se rechazan.) Los cirrus permanecen inmóviles, puesto que tienden á bajar; resulta de aquí que los electriza positivamente, mientras que el aire prosigue su marcha cargado de electricidad contraria.

Si examinamos ahora las consecuencias que se desprenden de esta teoría, se vé que la electricidad, tal como se hace sensible con el auxilio de nuestros aparatos, depende de la altura de dichas nubes y de su potencial eléctrico.

El aire no permanece cargado indefinidamente de electricidad negativa; una parte va en los estratos más altos de la atmósfera y produce las auroras boreales; otras partes se combinan, ya con la electricidad positiva de los cirrus que bajan y se liquidan en regiones más cálidas, ya con la electricidad negativa de los vapores que salen del suelo y de las aguas; ya, por último, permanecen libres en la atmósfera.

Para que se produzca una tempestad, son precisos dos elementos esenciales: una masa de aire cargada de vapor de agua y uno ó varios torbellinos ó trombas de eje vertical ó poco inclinado de muy baja temperatura. El primer elemento producirá cúmulos: puede ocasionar la lluvia, pero nunca tempestad. El segundo elemento, si escasean las agujas de hielo, producirá algunas nubes de aspecto tempestuoso. y á lo sumo uno ó dos truenos nada más. Cuando dichos elementos se unen entonces aparece la verdadera tempestad, cuya intensidad depende de la de aquellos dos factores. A veces es tal la fuerza del torbellino que llega hasta el suelo, constituyendo una tromba.

Se ha observado que las tempestades se suceden durante varios dias seguidos, y casi á la misma hora; débese esto á que los torbellinos que las dan origen están agrupados en una línea más ó menos larga en el sentido de su movimiento. Pueden emplear algunos dias en recorrer un pais. Además, como no se produce la tempestad sino cuando hay en el aire una cierta cantidad de vapores, y la evaporacion es mayor en las horas mas caluroras del dia, en este momento es cuando hay tambien mayores probabilidades de que se forme la tempestad.

Llegada que sea la nube á su máximun de tension eléctrica, veamos como se verifica la descarga. La nube no forma un todo compacto, y es muy mala conductora; de aquí tres maneras distintas para la recomposicion de los fluidos.

Si la nube no muy extensa y tiene toda ella una extension próximamente igual, la recomposicion se verifica de vesícula á vesícula por decirlo así. Tiénese un ejemplo de esto frotando en la oscuridad la piel de un gato con la mano bien seca. Si es desigual la tension de las diferentes partes de la nube, entonces se realiza la recomposicion segun la línea de menor resistencia reduciéndose una descarga en forma de relámpago. Este fenómeno, que puede presentarse entre nubes ó entre una nube y el suelo, va acompañado de un trueno, cuya sonoridad varia. Muchas veces se pregunta: ¿Dónde ha caido el rayo? Y se incurre el error al señalar la trayectoria que siguió por las habitaciones, por qué punto penetró, y por cual se fué. Los distintos accidentes que se notan, provienen todos de una sola y única descarga, que ramificándose tocó los objetos que se hallaban más á su alcance.

Esta teoría sirve para explicar tambien la formacion de las erupciones volcánicas. La ceniza se electriza por su frotamiento con el aire húmedo. Constantes observaciones han comprobado este hecho advirtiendo Palmieri que cuando el viento arrojaba hacia su observatorio el humo del Vesubio, estaba dicho humo electrizado positivamente si solo se componia de vapor de agua, y negativamente cuando contenia cenizas. Todos saben que las erupciones volcánicas van acompañadas de truenos y relámpagos, cosa que se explica fácilmente. Con arreglo á la anterior teoría, en los torbellinos que lanzan el volcan se electrizan las cenizas, verificándose la recomposicion de los dos fluidos como en las tempestades atmosféricas.

Telegramas.

París 18.—Los duques de Mompensier llegaron esta mañana á Munich.

La archiduquesa Isabel que llegó ayer á ésta procedente de la Granja, saldrá el viernes ó sábado con direccion á Viena.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha regresado á ésta, de su corta expedicion á una de las posesiones próximas á esta capital.

Viena 18.—El duque de Cambrulge, tío de la Reina Vitoria de Inglaterra, ha aceptado la invitacion que le ha dirigido el Emperador de Austria, para que asista á las maniobras militares que han de celebrarse en aquel imperio.

París 18.—Ha corrido por ésta la noticia de que varios emigrados republicanos han pasado la frontera.

El domicilio del Sr. Ruiz Zorrilla estuvo anoche muy concurrido.

Londres 18.—La excitacion de ánimo creese extraordinariamente en Irlanda.

Nien Belfast, ni en Lurgan, se ha alterado el orden en la noche última si bien reina mucha agitacion.

Marchan tropas á diferentes puntos de Irlanda con objeto de impedir que se altere el orden.

No se confirma la noticia de que Parnell, Jefe del partido protestante irlandés, piense convertirse al catolicismo.

Nueva York 18.—Todavía no ha podido extinguirse el incendio estallado en las selvas de Wisconsin. El fuego que ha tomado gran incremento, cálculase pérdidas de gran consideracion.

Roma 18.—La prensa desmiente de una manera terminante, lo afirmado por algunos periódicos de París acerca de que por Su Santidad, se habia hecho el nombramiento del representante apostólico en China.

Los diarios de ésta que dieron la noticia en el propio sentido, la rectifican manifestando que si bien el nombramiento no quedó hecho de una manera definitiva, se daba como seguro el nombre del P. Guilianelli, para representar á la Santa Sede en Pekin.

Madrid 18.—El Gobernador de Madrid ha celebrado una detenida conferencia con el Ministro de la Gobernacion interino señor Moret.

Dicha conferencia ha tenido por objeto ocuparse de asuntos electorales.

Hoy han seguido haciéndose comentarios sobre la posible leccion entre fusionistas é izquierdistas.

Lo que con este motivo se ha dicho acerca de que el Sr. López Dominguez ocupará la cartera de Guerra, y Becerra la de Instruccion pública, se considera prematuro por la mayoría de los políticos.

Madrid 18.—En los centros oficiales se desmiente la noticia que ha circulado relativa, á que habia sido relevado de su destino el Gobernador militar de Vigo.

En dichos centros se afirma que en la guarnicion de dicha plaza no ha ocurrido nada, que haya podido contrariar al Gobierno, ni que haya podido dar origen al relevo de dicho señor.

Entre los decretos que mañana pondrá á la firma de la Regente el Sr. Ministro de Marina, tal vez figure el que se refiere al nombramiento del contralmirante Sr. Llanes, para jefe del cuarto militar del niño Rey.

En el salon de Conferencias del Congreso se le concedía importancia á la conferencia celebrada ayer por los Sres. Martinez Campos y Jovellar, la que se dice estaba relacionada con la próxima combinacion de mandos militares anunciada en estos últimos dias.

Madrid 18.—El Sr. Sagasta ha pasado una nota al Sr. Ministro de Hacienda, conteniendo 22 personas de las que han de figurar en la combinacion del alto personal de aquel departamento. De

los directores y altos funcionarios se dice serán respetados, el Interventor general y el director de Contribuciones.

En el salon de Conferencias del Congreso, ha corrido esta tarde la noticia de que el Sr. Alonso Martinez regresará mañana á Madrid, con objeto de celebrar un Consejo de Ministros, en el que se acordará, el punto donde deberá residir la Regente hasta terminar el verano en vista de que no le prueban los aires de la Granja.

La noticia no hemos podido comprobarla de una manera oficial.

M.

ANUNCIOS

BANCO DE ESPAÑA.

SUCURSAL DE HUESCA.

En 31 de Marzo de 1880, anunció el Banco públicamente la falsificación descubierta entonces de los billetes de á 100 pesetas de la emision de 1.º de Julio de 1876, publicando las señas que los distinguian de los legítimos, y habiéndose presentado ahora alguno de aquellos billetes falsos, se anuncia de nuevo, haciendo observar que las principales diferencias consisten, en que la estampacion de los falsos es de litografía, tosca y borrosa, mientras que en los legítimos es limpia y correcta como de grabado en acero, pero la mayor diferencia, que á primera vista se ofrece, es la estampacion del reverso, tambien de litografía y sumamente borroso en los falsos, tanto en la figura del centro como en los barcos que hay á ambos lados.

El Consejo de gobierno ha acordado retirar de la circulacion estos billetes de á 100 pesetas de la emision de 1.º de Julio de 1876.

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso se admiten en negociacion los Cupones de Deuda Exterior al 4 por 100, de vencimiento 1.º Octubre venidero con la bonificacion de 1 por 100 y desde el 2 de Setiembre próximo se descontarán los cupones del mismo vencimiento de la Deuda perpétua Interior al 1½ por 100 y los de la Deuda Amortizable y títulos amortizados á razon de 4 por 100 anual. Huesca 18 de Agosto de 1886.

—El Oficial Secretario, Agustin Blasco.

Los billetes legítimos y los falsos quedan expuestos en la Caja de la Sucursal para su comparacion.

MODISTA

Hay una que confecciona toda clase de prendas propias de su arte, á precios económicos.

Las personas que gusten honrarle con su presencia, pueden dirigirse á la calle de Pedro IV, número 11, Huesca.

MODISTA

EMULSION ANGULO

Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos, recetada por los mejores médicos como la más eficaz para curar la *tisis, escrófula, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico*. Preferida á todas las existentes por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en éstos esencialísima en la época presente, así como en la de grandes calores, porque debilitándose en extremo producen en ellos resultados fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero, DIEZ reales frasco en todas las farmacias de Madrid, provincias y Ultramar. Depósito central, en la del autor, Vitoria. En Huesca, farmacia de D. Carlos Camo. 1-a

Desconfiar de las imitaciones.

AUXILIAR Se necesita uno que reúna buenas aptitudes para el Colegio de San Lorenzo. Se preferirá al que no sea muy joven y posea título de Maestro.

ARRIENDOS.—Por treinta pesetas mensuales, se arrienda un piso segundo en la calle de San Salvador, casa de Zavaleta. En la misma también se alquilan bajos para cuadra y pajar. 2-s

DICCIONARIO DE ADMINISTRACION

Se vende uno muy bueno, en cinco tomos. Dirigirse á la administracion de este periódico.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

DON VICENTE SUSIN

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

À PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES é imitaciones alemanas.



El establecimiento de sastrería de

JOAQUIN MARTINEZ

sito en Zaragoza en la calle del Coso núm. 156, se ha trasladado al 125 de la misma calle.

ZARAGOZA.==COSO 125.

LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mutuos sobre la vida fundada en el año 1859
Domicilio social: New-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882
Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

Millones de duros.

Capital activo.	66.553.387
Ingresos.	16.590.053
Sobrante.	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885.	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

Duros 99.622.831 duros

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente, porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratarnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

LA EQUITATIVA no tiene ninguna reclamacion en litigio. **LA EQUITATIVA** es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPUTABLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886

Duros 257.333.246 duros

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

En la panadería de José Casas, Sancho Ramirez. (ántes Ballesteros) se venden gallinas.

APRENDIZ En la Barbería de Lorenzo Dech, Porches de Berdejo, se necesita uno. **APRENDIZ**

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 19, 9'45 mañana.

Al penetrar en el teatro el Presidente de la república del Uruguay, le disparó un tiro de revolver un sugeto, subteniente licenciado del ejército de aquella república, hiriendole en una megilla. Indignado el pueblo por este atentado, consiguió arrancar al criminal de manos de la policía, dándole muerte en el acto.

El Sr. Sagasta, ha desistido de hacer su viago á la Granja.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.